

Wirkung und bestimmen damit wesentlich den erzieherischen Einfluß auf die Persönlichkeitsentwicklung der Strafgefangenen. Sie stehen an jedem Arbeitstag zum größten Teil während der gesamten Arbeitszeit mit den Strafgefangenen ihres Bereichs in Kontakt und es obliegt ihnen, sie zur Erfüllung der Arbeitsaufgaben anzuleiten, ihre Einbeziehung in den Produktionswettbewerb und die Neuererbewegung zu gewährleisten sowie regelmäßig wirkungsvolle Produktionsberatungen durchzuführen.

Wie in allen gesellschaftlichen Bereichen werden auch hier Niveau und Wirksamkeit der zu lösenden Aufgaben vor allem und in wachsendem Maß vom subjektiven Faktor beeinflusst. So, wie die mit dem Arbeitseinsatz der Strafgefangenen verbundenen Aufgaben von den beauftragten Betriebsangehörigen politisch verantwortungsbewußt gelöst werden, tritt die gewollte hohe Erziehungswirksamkeit des Arbeitseinsatzes ein und schlägt sich zugleich in hohen ökonomischen Ergebnissen nieder. Als wesentliche Grundvoraussetzung für den Erziehungserfolg erweist sich dabei das persönliche Auftreten jedes Betriebsangehörigen. Er muß sich stets durch ein hohes Verantwortungsbewußtsein, Parteilichkeit und Umsichtigkeit auszeichnen sowie hohe Forderungen bei gleichzeitiger Achtung der Persönlichkeit der Strafgefangenen an diese stellen.

Unter korrekter Einhaltung der rechtlichen Bestimmungen über den Vollzug der Strafen mit Freiheitsentzug und gebotener Konsequenz muß jeder Betriebsangehörige dafür sorgen, daß

- eine hohe Arbeitsdisziplin bei den Strafgefangenen durchgesetzt und durch eine exakte Arbeitsorganisation die volle Auslastung der Arbeitszeit gesichert wird;
- eine zielgerichtete Anleitung und berufliche Qualifizierung der Strafgefangenen als Voraussetzung für eine ordnungsgemäße Erfüllung der Arbeitsaufgaben und zugleich als unterstützende Maßnahme für ihre Wiedereingliederung in das gesellschaftliche Leben nach ihrer Entlassung aus dem SV erfolgt;
- die Arbeitsergebnisse exakt erfaßt und erziehungswirksam ausgewertet werden;
- die Strafgefangenen wirkungsvoll in den Produktionswettbewerb und die Neuererbewegung einbezogen werden, um ihre eigene Aktivität im Erziehungsprozeß zu fördern und
- in den Produktionsberatungen eine gute erzieherische Atmosphäre geschaffen und zielgerichtet politische Zusammenhänge deutlich gemacht werden.

Es kommt also immer darauf an, die **direkte politisch-erzieherische Einflußnahme zur Geltung zu bringen.** Dazu bieten sich bei der täglichen Kontrolle und Anleitung der Strafgefangenen am Arbeitsplatz, bei der Erläuterung der Wettbewerbsziele und -Schwerpunkte, bei der Auswertung der Arbeits- und Wettbewerbsergebnisse sowie